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令和２年第７回 魚津市教育委員会会議録 

 

１ 開催日時及び場所 

令和２年８月４日（火）  場所 第一分庁舎２階会議室 

午後４時 05分 開会 

午後５時 30分 閉会 

 

２ 出席者 

教育長  畠 山 敏 一 

１ 番  島 津   豊 

２ 番  伊 東 潤一郎 

３ 番  山 浦 春 美 

４ 番  片 山 さゆり 

 

３ 出席職員 

次長兼教育総務課長 

生涯学習・スポーツ課長  

こ ど も 課 長 

図 書 館 長 

埋没林博物館長 

学 校 教 育 係 長 

生涯学習・文化係長 

窪 田 昌 之 

政 二 弘 明 

矢 野 道 宝 

初 道 ゆかり 

石 須 秀 知 

近 堂 暢 昭 

塩 田 明 弘 

学 校 教 育 課 長 

地 域 協 働 課 長 

学校給食センター所長  

水族館博物館管理課長 

総 務 係 長 

ス ポ ー ツ 係 長 

上 田   靖 

小 林 孝 仁 

高 吹 浩 司 

石 川 勝 弘 

石 崎   薫 

高 森 哲 也 

 

       

４ 傍聴人 ３名 

 

５ 会議の要旨 

午後４時５分、畠山教育長が開会を宣する。 

 

⑴ 前回会議録の承認 

全員異議なく承認した。 

 

⑵ 議案 

       議案第43号については、委員了解のうえ、9月1日まで協議内容等を非公開とすることとし、議案

審議については報告事項終了後に行う。 

議案第43号 令和３年度使用小中学校用教科用図書の採択について 

近堂学校教育係長から説明し、全員異議なく承認した。 

 議案第44号 魚津市小学校夏季プール開放中止に伴う民間プール等活用事業補助金交付要綱の制

定について 

 高森スポーツ係長から説明し、全員異議なく承認した。 

議案第45号 魚津市公民館書記の任命について 

 小林地域協働課長から説明し、全員異議なく承認した。 
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議案第46号 魚津市公民館運営審議会委員の委嘱について 

 小林地域協働課長から説明し、全員異議なく承認した。 

   

 ⑶ 報告事項 

①７月臨時議会補正予算について 

②スポーツ係主要行事 (予定) 

③魚津しんきろうマラソン補助金交付要綱について 

④３館入館者数等報告 

 

議事 

 【魚津市公民館書記の任命について】 

 伊東委員 

  公民館書記に任命するかたの住所の要件はありますか。 

  

小林地域協働課長 

  住所要件はありません。会計年度任用職員として公募を行いました。 

 

【令和３年度使用小中学校用教科用図書の採択について】 

  畠山教育長 

   教科書採択について、下新川・黒部・魚津地区として協議会を開催しました。 

今回の教科書採択にあたり、山浦委員が採択協議会委員として協議会に出席されましたが、全体を

通していかがだったでしょうか。 

 

山浦委員   

   昨年度の小学校用教科用図書採択に続いて参加でした。気づいたことについて、２点報告いたし

ます。 

   １点目は、中学校の先生方が調査員ということで、どの教科も専門的な視点から、生徒のことを

思いながらの報告となっていました。 

   ２点目は、教える生徒側に能力差があることを考慮して選定されていると感じました。例えば、

公民では、見開きの２ページで学習全体の流れが見通せるように工夫されていることで、多くの生

徒に理解しやすいと考えられるという報告がありました。また、数学では、本冊と別冊に分かれて

いて、別冊ではより発展的な問題が扱われているとの説明があり、より高い志を持って難しい問題

に取り組んでほしいという説明がありました。 

   コロナ禍で大変な中、調査員の先生方が大変な労力を費やして作成されており、頭の下がる思い

でした。 

  

畠山教育長 

今ほどの山浦委員からの説明のとおり、調査員の先生方の調査の結果、別紙の案となりました。

この場で議論をするには少し時間が足りないかもしれませんが、ご意見ご質問等ありますでしょう

か？ 
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片山委員 

   プログラミングはどの教科で扱われているのでしょうか。 

 

上田課長 

   ご存じのとおり、学習指導要領が改訂されたことにより、プログラミングは、教科ではなく、教

科の中で「プログラミング的思考」として扱われることとなりました。具体的には、小学６年生の

算数での多角形の描き方、６年生理科での豆電球を点灯させる命令について、などが挙げられます。 

   また、今回採択する中学の教科書では、技術において、プログラミングが扱われています。 

 

伊東委員 

   ２点質問いたします。 

   １点目は、今回の数学のように教科書会社が変更されることによって、先生方の負担が増えるの

ではないかということです。２点目は、今後はＩＣＴを活用した教科書を選定することになってい

くのかということです。 

 

上田課長 

   １点目については、どの教科書も学習指導要領に基づいて作成されているものであるため、教科

書が変わっても教えようとする内容は変わらないということです。私自身も数学の授業前の教材研

究において、他社の教科書も参考にしていましたので、大きな混乱はないものと考えます。 

 

伊東委員 

   単元の順番が教科書会社によって変わり、子ども達に影響が出るようなことはないのでしょうか。 

 

山浦委員 

   教科ごとの年間指導計画に併せて授業を進めることになります。理科など、教科によっては教科

書会社によって単元の順番が違うことがありますが、単元の順番が違うことにより児童生徒に影響

が出るようなことはないものと考えます。 

 

上田課長 

   伊東委員の２点目の質問についてお答えします。今回の採択候補の多くの教科書にＱＲコードが

添付されていました。今後、１人１台配備されるタブレット端末でこのＱＲコードを読み取ること

により、リンク先の資料等を簡単に参照することができます。今後、ますますこのような機能が増

えていくことと思われます。 
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【魚津しんきろうマラソン補助金交付要綱について】 

高森スポーツ係長 

先月、魚津しんきろうマラソンの実行委員会の主催、主管について確認するということであった

のでご報告します。 

   魚津市、黒部市、滑川市のマラソンの主催は市となっていました。富山マラソンについては、富

山マラソン実行委員会が主催、富山市は共催となっていました。 

   魚津市体育協会と相談し、来年度から主催は魚津しんきろうマラソン実行委員会、魚津市は 

  共催とします。 

 

  【３館入館者数等報告】 

伊東委員 

 有料入館者数が約３万人減少しており、入館料も大きく減少していると考えられますので 

早めの補正対策が必要であると思います。 

 

石川水族博物館管理課長 

 今年度から入館料を 760 円から 1,000 円に値上げしたことにより、入館料に大きく影響はないも

のと思われます。 

 

伊東委員 

 ３万人も減少しているわけですから、対応が必要であると思います。 

 

 

 議事が終了したので教育長が閉会を宣した。 


